

## MARTIN F. PELLA

Es abogado y profesor de Economía Internacional de la Universidad de De Paul. En Chicago fundó y dirige la Cámara de Comercio de España. Ahora, como vicepresidente del Harris Trust and Saving Bank,

visita en Madrid distintas entidades bancarias.

—Nosotros extendemos créditos a los Bancos españoles para la financiación del comercio entre el Medio Oeste de los Estados Unidos y España. Además, aprovecho esta visita para devolver la que hizo en Chicago, recientemente, el ministro de Información y Turismo, don Manuel Fraga Iribarne, a la Cámara de Comercio de España, de la cual soy fundador y director, además de vicepresidente de la Sociedad Hispánica.

La de Chicago es la segunda Cámara de Comercio que se funda en los Estados Unidos.

—El motivo que nos impulsó a crear estas dos instituciones, una comercial y cultural otra, es acercár más a ese sector de los Estados Unidos la influencia de España. No hay que olvidar que a ciento cincuenta millas de Chicago ejerció soberanía España, puesto que ese territorio se consideraba parte integrante de La Luisiana. Hace cuatro años España nombró cónsul general en Chicago a don Carlos Villanueva y ahora lo es el señor Manzanares.

Refiere también don Martín F. Pella que en algunas localidades de Michigan se iza la bandera española en el Municipio.

—Igualmente, en la capital del Estado de Missouri, que es Jefferson City, aparecen en el Capitolio y en el Museo de la ciudad las crónicas de conquista y colonización de Hernando de Soto. Existen también, muy bien conservados, recuerdos de los conquistadores españoles.

—¿Ha resultado difícil el comienzo de las actividades de la Sociedad Hispánica?

—El fenómeno de acercamiento a España se origina debido a dos factores. Uno de ellos es el interés eminentemente turístico que ofrece España a los residentes del Mediodía, o si usted prefiere, del Medio Oeste de los Estados Unidos. En segundo lugar, la inversión de capital americano en España. Estos dos factores unidos, el financiero y el cultural, han contribuido decisivamente al éxito de las dos instituciones. Además, hemos tenido el honor de recibir a don Alberto Ullastres, que acudió en representación de España a la Feria Internacional de Chicago.

—¿La colonia española de Chicago es cuantiosa?

—No mucho, pero sí existe gran interés en conocer y estudiar la trascendencia de la cultura hispánica. También en el orden comercial es importante la presencia de España. El calzado manufacturado aquí se exporta a esa zona del Medio Oeste de los Estados Unidos en cantidades muy importantes. También los vinos, la maquinaria ligera y el mueble español, que han tenido gran aceptación. Nosotros enviamos a España aceite de soja en cantidades que sobrepasan los sesenta millones de dólares.

Don Martín F. Pella muestra gran interés por la labor cultural de la Sociedad Hispánica de Chicago.

—Es significativo que el alcalde de la ciudad de San Luis, que se encuentra a ciento ochenta millas de la ciudad de Chicago y que es la capital industrial del Estado de Missouri, haya adquirido el pabellón de España en la Feria Mundial, con objeto de establecer una exposición permanente de artículos españoles, y muy especialmente libros. Para que la coincidencia sea mayor,

el alcalde de San Luis se apellida Cervantes.

Muy satisfecho de los contactos culturales y financieros que ha tenido durante su estancia en Madrid, don Martín F. Pella regresará inmediatamente a Chicago.—Martín GOMEZ-SANTOS.



Martín F. Pella